

# Calificación de Pemex, estable: HR Ratings

## Estrategia de la petrolera permite autosuficiencia financiera

ISRAEL RODRÍGUEZ

La financiera HR Ratings revalidó la calificación de perspectiva estable a Petróleos Mexicanos (Pemex), después de que Moody's advirtió sobre los riesgos de cancelar las exportaciones de crudo y la baja en ésta por Fitch, de estable a negativa, por la incertidumbre sobre los planes de la petrolera mexicana.

La ratificación de la calificación de HR Ratings, líder en América Latina, se fundamenta en que Pemex continúa con su estrategia de seguir operaciones de producción y venta con niveles de rentabilidad aceptables, que permitan mantener autosuficiencia financiera y limitados requerimientos de recursos provenientes del gasto programable para inversión.

Se estima que en los próximos años Pemex continuará materializando las iniciativas de la reforma energética mediante mayores estimulaciones en pozos actuales, incorporación de nuevos campos e intensificación de actividad física para revertir el declive de la producción actual e incrementar el aprovechamiento sobre la tendencia creciente de los precios del crudo a escala internacional.

Según la agencia de calificación de crédito mexicana, en términos de deuda, durante el año reciente no se han presentado incrementos en los niveles de endeudamiento re-

lacionado con las operaciones, por lo que las disposiciones permitieron el refinanciamiento de pasivos con presión de pago en 2019.

Pemex implementó una estrategia de coberturas a partir de 2017 para reducir los impactos tras las fluctuaciones del precio de la mezcla mexicana de exportación, las cuales generaron ingresos por aproximadamente 206 millones de dólares durante 2017 ante los precios de entre 42 y 37 dólares por barril estimados en Ley de Ingresos de la Federación.

Las coberturas se mantienen para 2018 con un precio estimado en la ley de ingresos de 48.5 dólares por barril.

Recordó que la combinación entre producción y mayor precio de la mezcla mexicana impulsó un incremento de las ventas netas en los pasados 12 meses de 23.3 por ciento, equivalente a unos mil 560 millones de pesos al segundo trimestre de 2018.

Aunado a lo anterior, Pemex Exploración y Producción se ha enfocado directamente en la ejecución de reparaciones y estimulaciones de pozos en operación, incorporación de nuevos campos, intensificación de actividad física en los yacimientos Ayatsil, Balam y Maloob, entre otros, mediante los cuales ha logrado reducir los impactos por reducción de producción en campos como Xanab y Cantarell.